

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

LA LLEGADA DE LOS ESPAÑOLES

En la segunda expedición que los españoles mandaron desde la isla de Cuba para explorar tierras continentales americanas se produjo el encuentro entre los nativos y los conquistadores. Esto se dio cuando los españoles se adentraron en la desembocadura del actual río Grijalva, desembarcando en Potonchán. Fue en el año 1518 que la expedición capitaneada por Juan de Grijalva arribó a la importante población del señorío Chontal de Acalan.

Un año más tarde, otra expedición que esta vez era comandada por Hernán Cortés también llegó a la desembocadura del río Grijalva. Claro que esa vez los resultados no fueron para nada pacíficos: fue entonces que se desencadenó la llamada batalla de Centla en la que los españoles utilizaron por primera vez utilizaron como vehículo de guerra a los caballos y a la artillería. Una vez obtenido el triunfo, Cortés consiguió fundar la Villa de Santa María de la Victoria, que fue declarada como la primera capital de la provincia de Tabasco. Allí fue que el conquistador español se juntó con el cacique tabasqueño, quien le cedió veinte mujeres, entre las que se encontraba la célebre Malinche.

Años después, ya en la segunda parte del siglo XVI, es que los españoles consiguen establecerse sin mayores problemas en la villa de Santa María de la Victoria. Hasta ese momento habían tratado varias veces pacificar la provincia, aunque sin ningún tipo de éxito.

Los españoles exploraron las tierras entrando por el río grijalva.





PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.



Hernán Cortés

De todas formas cuando lo consiguieron, los piratas ingleses ya se habían apoderado de la isla del Carmen así como de otros puntos estratégicos dentro de la costa del Golfo de México. Desde allí se encargaban de atacar incesantemente las poblaciones españoles: saqueaban los comercios, destruían las viviendas y ultrajaba a las mujeres.

En ese contexto, la villa de Santa María de la Victoria era uno de los lugares favoritos para las tropelías de los ingleses. En consecuencia, muchos de sus habitantes decidieron que era mejor trasladarse y decidieron mudarse tierra adentro; sobre en la margen izquierda del río Grijalva. En ese sitio, conocido como Las Tres Lomas, fundaron la población de San Juan Bautista que en 1598 pasó a llamarse Villa Hermosa, por orden del Rey Felipe I. Además el monarca le concedió a la provincia un escudo de armas propio, que sigue identificando al estado de Tabasco y que es uno de los más antiguos de América.

Sin embargo, la mudanza no rindió demasiados frutos: cuando los ingleses terminaron de destrozar la Villa de Santa María de la Victoria, fueron expandiéndose por el río Grijalva llegando hasta la Villa Hermosa de San Juan Bautista. Esta también fue blanco de los ataques británicos y hasta fue incendiada en distintas ocasiones, situación que obligaba a sus habitantes a buscar refugio en las zonas altas de la sierra. Fue entonces que la capital de la provincia se trasladó hasta la villa de Tacotalpa, lugar donde permaneció más de un siglo.

LA LLEGADA DE LOS ESPAÑOLES

En el año 1518 que la expedición capitaneada por Juan de Grijalva arribó a la importante población del señorío Chontal de Acalan.

Un año más tarde, otra expedición que esta vez era comandada por Hernán Cortés también llegó a la desembocadura del río Grijalva.

Se desencadenó la llamada batalla de Centla en la que los españoles utilizaron por primera vez utilizaron como vehículo de guerra a los caballos y a la artillería

Cortés consiguió fundar la Villa de Santa María de la Victoria, que fue declarada como la primera capital de la provincia de Tabasco.

Ya en la segunda parte del siglo XVI, es que los españoles consiguen establecerse sin mayores problemas en la villa de Santa María de la Victoria.

La villa de Santa María de la Victoria era uno de los lugares favoritos para las tropelías de los ingleses.

Hernán Cortés. Conquistador español de México (Medellín, Badajoz, 1485 - Castilleja de la Cuesta, Sevilla, 1547).
Procedente de una familia de hidalgos de Extremadura, Hernán Cortés estudió brevemente en la Universidad de Salamanca.